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МОСКВА. (ТАСС). Второго 
декабря н Большом Кремлев
ском дворце открылась четвер
тая сессия Верховного Совета 
РСФСР одиннадцатого созыва. 
Аплодисментами встретили де
путаты товарищей Горбачева 
М. С.. Алиева Г. А.. Воротни
кова В. И., Громыко А. А., 
Зайкоиа Л. Н., Лигачева Б. К., 
Рыжкова И. И., Соломенцева 
М. С.. Шеварднадзе Э. А., 
Демичева II. Н., Долгих В. И., 
Ельцина Б. И.. Талызина Н.В., 

Стрижову А. П.. Добрынина 
А, Ф.. Знмяннна М. В., Медве
дева В. А., Никонова В. П.. 
Разумовского Г. П., Яковлева 
А. Н., Капитонова И. В.

Была утверждена повестка 
дня сессии. Депутатам предсто
ит обсудить вопросы о Госу
дарственном плане экономичес
кого и социального развития 
РСФСР и Государственном 
бюджете республики на 1987 
год, заслушать сообщение о 
работе комиссии по здравоох
ранению, социальному обеспече
нию и спорту Верховного Со
вета РСФСР, утвердить указы 
Президиума Верховного Совета 
республики.

С докладом о Государствен
ном плане экономического и со
циального развития РСФСР на 
1987 год и ходе выполнения 
плана п 1900 году выступил 
заместитель Председателя Сове
та Министров РСФСР, предсе
датель Госплана республики 
депутат Масленников 11. И.

Докладчик отметил, что Го
сударственный план экономичес
кого и социального развития 
РСФСР на 1987 год разрабо
тан в соответствии с решения* 
ми XXVII съезда партии, июнь
ского (I960 года) Пленума ЦК 
КПСС, заданиями ХП пятплот- 
пего плана на этот год с уче
том наказов избирателей депу
татам.

Характеризуя ход выполне
ния плана в нынешнем году, 
оратор сообщил, что нацио
нальный доход возрастет на че
тыре процента. Задание по ре
ализации промышленной про
дукции за одиннадцать месяце» 
выполнено на 101 процент. Вы
ше. чем в прошлом году, по
лучен урожай зерновых куль
тур. картофеля, овощей. Воз
росли закупки скота н птицы, 
молока, яиц. шерсти.

Затем председатель Госпла
на РСФСР подробно остановил
ся на основных задачах, тем
пах н пропорциях социально-

В  р а й х о м е  I C I I C C
Бюро райкома КПСС рассмотрело вопрос «О результатах 

работы н допущенных недостатках о рукояодстве партийных, 
советских органов, руководителей и специалистов игроиро 
ма. колхозов, совхозов района и период проведении сель
хозработ текущего года и мерах по улучшению проведения 
всего комплекса полевых работ в 1987 году*.

экономическбго развития Рос
сийской Федерации в следую
щем году.

С первого января, сказал он. 
п новых условиях хозяйствова
ния будут работать вся про
мышленность республики, агро
промышленный комплекс, тран
спорт. связь, бытовое обслужи- 
панне. Начнется коренная пере
стройка хозяйственного меха
низма в строительстве и торгов
ле. Осуществляется перевод 
предприятий и объединений на 
полный хозрасчет, самоокупае
мость и самофинансирование.

Национальный доход н объем 
промышленного производства 
возрастут на -1.3 процента про
тив А процентов в этом году.
В результате осуществления 
намеченных в проекте плана 
мер по развитию агропромыш
ленного комплекса объем вало
вой продукции сельского хозяй
ства возрастет по сравнению с 
I960 годом на 8,2 процента, 
производительность труда — 
на 10,8 процента.

Намечена широкая програм
ма социального развития и даль
нейшего повышения уровня жи
зни народа. Среднемесячная 
заработная плата рабочих и 
служащих возрастет до 212 руб
лей, а оплата труда колхозни
ков — до 176 рублей. Увели
чатся выплаты и льготы из об
щественных фондов потребле
ния. В будущем году преду
сматривается построить 63 
миллиона квадратных'" метров 
общей площади жилых домов.

Остановившись па вопросах 
развития экономических регио
нов республики, докладчик ска
зал. что особое внимание уде
ляется восточным районам Рос
сии. Па экономическое и соци
альное развитие этих районов 
планируется направить более 
трети государственных капи
тальных вложений.

С докладом о Государствен
ном бюджете РСФСР на 1987 
год н об исполнении бюджета 
республики за 1985 год высту
пил министр финансов РСФСР 
депутат Бобровников А. А. Он 
сообщил, что внесенный на рас
смотрение сессии Государствен
ный бюджет республики на 
следующий год определен по 
доходам и расходам в сумме 
107.8 миллиарда рублей, с ро
стом на 5,3 процента.

Затем депутаты перешли к 
обсуждению докладов.

Сессия продолжает работу.

Па заседании отмечалось, что 
в целях мобилизации тружени
ков сельского хозяйства, пред
приятий агропромышленного 
комплекса на успешное прове
дение весеннего сева, заготовки 
кормов, уборки урожая в пер
вичных партийных организациях 
прошли открытые партийные 
собрания. Во многих сельских 
Сов ста х народи ы х деп у татоп 
данные вопросы обсуждены на 
сессиях. Па каждый ответствен
ный период сельхозработ п 
парторганизациях составлялись 
планы массово-политического 
обеспечения. В большинстве 
систематически подводились 
итоги социалистического сорев
нования. выпускались «мол
нии*. «боевые листки», «трево
ги». Отчеты бригадиров и спе
циалистов о положении дел за
слушивались на заседаниях 
парткомов колхозов имени Ле
нина, «Мосеево», «Родина». 
«Сигнал», исполкомов Устьпо- 
ченгскогс. Матвеевского, Усть-
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рм начнет работу XXXIII
11 чпсоп п рййошюм Доме культу- 
Тотемскил районная комсомольскаяконференция.

Повестка Дни:
1. Отчет районного комитета П.ПКСМ.
2. Отчет ревизионной комиссии районной комсомольской 

организации.
8. Иыборы районного комитета ВЛКСМ.
Л. Выборы реишшонмой комиссии районной комсомольской организации.
5. Выборы делегатов на областную отчетно выборную ком

сомольскую конференцию.
Регистрация делегатом проводится в дпшбря с 9 до 1 1 ча

сов утр», в районном Дома культуры.

толшмонского сельских Сойотов 
и в ряде других,

вопросы об организационно 
партийном и идеологическом 
обеспечении сельхозработ, шеф
ской помощи предприятий и ор
ганизаций района дважды рас
сматривались на заседании бю
ро райкома КПСС.

Однако, подчеркивалось па 
заседании, райагропром, боль 
ншнстно партийных организа
ции, исполкомов сельских Со
ветов народных депутатов, ру
ководители колхозов н совхозов 
не приняли исчерпывающих мер 
по организованному проведению 
заготовки кормов, уборки уро
жаи.

Иарторг&ннздцни не сумели 
преодолеть инертность многих 
хозяйственных руководителей и 
специалистов. укореншшшеен 
привычки оттягивать начало се 
покоса на более поздние сро
ки. Допущены серьезные про
счеты в организации жатвы 
хлебов, уборке семенников мно

голетних трав, тереблении лыа. 
Повсеместно до насмищег# вре
мени имеются площади, с ко
торых не уорапц солома.

Плановая комиссии райис
полкома, сельнсиолкомы недо
статочно внимания уделяли ор
ганизации шефской помощи хо
зяйствам в лепит и осснина 
период.

Во время страды но на дол
жном уровне сияла организаци
онно шфшйнан и массоыо-полн- 
тическаи работа в орнгадак, 
звеньях, (.'лаоо влияли наргий- 
ные группы. нар'пр> порт ни ход 
полевых работ. Недостаточен 
был контроль за их работой от
делов райкома партии.

Просчеты и подготовке к 
уборке кормов н зерновых бы
ли допущены еще зимой, Руко
водители и специалисты РАНО, 
хозяйств не сумели наладить 
своевременный и качеетшмшыа 
ремонт кормодобывающей и 
зерноуборочной техники. Б ре
зультате в страду донусвились 
большие простои агрегатов.

Не везде были созданы над- 
лежащие условия для аффектив
ного труда механизаторов. В 
ряде хозяйств не было органи
зовано горячее питание. Па на 
должном уровне осуществлялось 
торговое, культурно - СЫТОАбЦ 
обслуживание сельских жптяпбк, 

(Окончание на 2-U стр.),

Рабкоровский пост сообщает

Р А Б О Т А  СПОРИТСЯ
На строительстве дома для объединения «Агропромхн- 

мня» кнлнт работа. Бригада И. И. Трофимова выполняли 
свое задание по монтажу: 1 декабря после проверки, про 
мывки системы подано тепло в третий и четвертый подъ
езды. Начат монтаж теплоснстемы первого и второго подъ
ездов. Бригады плотников устанавливают внутренние доерм, 
сантехники проводят канализацию. Штукатуры в дни отте
пели отделывали выходы, сейчас продолжают выполнять 
отделочные работы в помещениях.

На помощь строителям уп
равления треста «Вологдаграж- 
данстрой» направлены специа
листы из других предприятий 
и организаций: центральной 
районной больницы, Сухонского 
леспромхоза, межлесхоэа. меж- 
хоэлйстпсшюго лесхоза. ГПУ 
жилищно-коммунального хозяй
ства и других. Более семидеся
ти слесарей, столяров, сантех
ников. кровельщиков и предста
вителей других, нужных строи
тельству. специальностей тру
дятся па пусковом объекте. По
могают даже работники аппара
та управлении треста «Вологда- 
гражданстрой». Например. Г. А. 
Шестакова и Г. Д. Каберонз из 
бухгалтерии старательно произ
водят уборку на этажах строя
щегося дома.

Особенно хочется отметить 
плотников РПУ жилищно-ком
мунального хозяйства под ру
ководством А. А. Шестакова, 
которые качественно и быстро 
облицовывают сухой штукатур
кой стены первого подъезда.

Добросовестно относится к де
лу коллектив объединения 
« Агропромхнми л». подсобные 
работы он выполняет в боль
шом объеме н ответственно. 
Впепо механизаторов, н которое 
входят В. И. Козлов и К>. В. 
Климов, монтирует ворота тран
сформаторной подстанции, вы
полняет другие сварочные рабо
ты.

Н. ШЕСТАКОВ, 
член КПСС, рабочий СМУ 
треста «Вологдогрпждан- 
строй».

КАМАЗ —
АГРОПРОМУ ТАТАРИЯ

Ритм пятилетки ускорения
Помогла реконструкция

Наиболее высокопроизводи
тельно трудиться бригаде мас
лоделии головного паподи помо
гли реконструкция цеха. К при
меру» электронные счетчики но 
приемке молока и флигомосч- 
ные машины не только облег
чили труд рабочих, но и до ми
нимума сократили потери рабо
чего времени, 1*)то не замедлило 
сказаться на результатах тру
да.

Ток. в ноябре бригадой, воз
главляемой Галиной Константи
новной Влагасоной, выпущено 
более двух тонн сверхплановой 
продукциИ. Успешно справля
ются с социалистическими обя
зательствами маслоделы Вален
тина Алексеевна Новожилова, 
Руфина Михайловна 1'ладкия и 
Инна Яковлевна Андреева.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

ПО Р О Д Н О Й  СТ Р АНЕ
ОТ ДОБРОГО СТАДА

ТОТЕИЦЖИИ р к  ВЛКСМ,

Черновцы. Пц уровень про
изводства молока, предусмот
ренный ни конец пятилетки, вы
пел колхоз «Маях» Киццвиско<

го района, Ускоренно достигну 
то пи счет улучшения племен 
ной и селекционной рибиты 
нымишпем году на фермах 
повлеки четвертая чисть дойного 
ртрда. 1)одолиенне подучено рт

и
оС-

БРЕЖНЕВ. Комплект обору* 
дованил, перерабатывающего 
свеклу, изготонлен ни КамАЗа 
для Буинского сахарного завода 
(Татарская АССР). Заиаичииа- 
етсн производство зииасных час
тей к линии переработки. Кам
ский аитогшаит окапывает 
практическую помощь работии- 
ким игронрома республики. И 
его цехих производится большое 
количество деталей к кормоубо- 
рочиым комбайнам, дождевая»* 
но поливочные установки «Фре
гат* , кормонзмельчнтелн-смасм- 
телн, другим сельскохозяйствен* 
нин техники.

НА СНИМКЕ: производство 
нестандартного оборудования 
ремонтно - инструментально!# 
пи води КамАЗа. Здесь изготов
ляют шестерни нрниодного нала 
для липни переработки сихири.

Фото ТАСС,

скрещивания местной породы 
скота с голштшю фризской. По
пишемте продуктивности об
щественного животноводства 
способствует внедрении* и puli и
не иитоматязяриаилпни алек- 
тронная система «WefifR* Укра* 
пни». (ТАСС),
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Бюро райкома КПСС поста
новило:

Обратить внимание партий
ных. советских, хозяйственных 
органов района и на местах на 
недостатки в проведении сель
хозработ в текущем году. При
нять к сведению заявление чле
на бюро райкома КПСС, пер
вого заместителя председателя 
райисполкома, председателя со
вета РАПО т. Винокурова В. В., 
что просчеты и допущенные 
ошибки будут учтены при про
ведении весеннего сева, заготов
ки кормов и уборки урожая 
1987 года, приняты все меры 
для выполнения планов, социа
листических обязательств по 
производству и продаже про
дукции растениеводства, комп
лексной программы «Молоко- 
90». Поручить тов. Винокуро
ву решить вопрос в первом по
лугодии 1987 года с диспетчер
ской связью со всеми хозяйст
вами и сельхозпредприятиями.

Обязать члена КПСС, началь
ника отдела по производству и 
переработке продукции растени
еводства РАПО т. Галушкину 
В. В., руководителей колхозов, 
совхозов принять дополнитель
ные меры к повышению посев
ных кондиций семенного мате
риала.

Парторганизациям принципи
ально подходить к каждому 
факту неорганизованности в пе
риод' подготовки и проведения 
полевых работ.

Потребовать от члена КПСС, 
заместителя председателя
РАПО т. Кузнецова В. Н.. ру
ководителей колхозов, совхо
зов, ремонтно - технического 
предприятия, агроснаба обеспе
чить выполнение социалистичес
ких обязательств по своевремен
ному и качественному ремонту 
почвообрабатывающей. кормо
добывающей и уборочной тех
ники.

Парторганизациям хозяйств, 
сельхозпредприятий повысить 
спрос и ответственность руково
дителей и специалистов за объ
ективность статистических дан
ных по готовности сельскохо
зяйственной техники, осуществ
лять постоянный контроль за 
ремонтом.

Райагропрому, колхозам. 
совхозам, партийным организа
циям провести в зимний период 
учебу с механизаторами. Обра
тить особое внимание на новые 
приемы в агротехнике, техноло

гии заготовки кормов, уборке 
урожая, на передовые формы 
организации и оплаты труда.ус
ловия проведения экономичес
кого эксперимента в области.

Исполкомам районного и сель
ских Советов народных депута
тов, РАПО, колхозам и совхозам 
улучшить использование при
влеченных людей на сельскохо
зяйственных работах. За круп
ными предприятиями закрепить 
урочища, площади сельскохо
зяйственных культур, предоста
вить необходимую технику, на
вести порядок в учете труда 
шефов. Заметно улучшить тор
говое. бытовое, культурное об
служивание сельских тружени
ков.

Обратить внимание заведую
щих отделами райкома КПСС 
т.т, Фуниковой Н. Н., Голови
ной Э. А., Третьякова А. Н. 
на повышение требовательности 
к партийным организациям за 
активизацию работы партгрупп, 
парторганизаторов, депутатских 
постов, потребовать по заверше
нию определенного вида сель
хозработ подводить итоги их 
деятельности.

Первичным партийным, проф
союзным и комсомольским 
организациям, руководителям и 
специалистам хозяйств своевре
менно доводить условия социа
листического соревнования. Ор
ганизовать в страду ежедневное 
подведение итогов работы 
бригад, звеньев, особенно рабо
тающих по методу коллективно
го подряда, отдельных механи
заторов. Обеспечить оператив
ное освещение хода соревнова
ния. распространение прогрес
сивных приемов и методов рабо
ты. лучшего опыта организации 
труда. Одновременно давать 
принципиальную оценку недо
статкам и упущениям, остро и 
незамедлительно реагировать на 
факты бесхозяйственности и не
организованности.

Сосредоточить практическую 
деятельность агитационно - про
пагандистских кадров и актива, 
средств массовой информации 
на доведение до сознания каж
дого участника весеннего сева, 
заготовки кормов, уборки уро
жая требований XXVII съезда 
КПСС, заданий Продовольствен
ной программы страны и обя
зательств по увеличению произ
водства сельскохозяйственной 
продукции в 1987 году.

Обсуждение данного поста
новления провести в партийных 
организациях колхозов, совхо
зов. сельхозпредприятий, в уп
равлении агропромышленного 
объединения, райисполкоме.
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--------------------------------------------------------------------------------------- Советы и жизнь

«Я Я Ш  В У ДЕТ ЕЩЕ ЛУЧШЕ»
Среди депутатов городского Совета Ольга Макарова всех 

моложе. Выдвинута в народные избранники в 1985 году по 
пятому избирательному округу. Это жилые кварталы 
по улице Ленина от РПУ бытового обслуживания населения 
до Савннского моста и далее, за речкой, по Савинскому 
переулку и улице Заречной. Сегодня молодой депутат рас
сказывает о своей деятельности.

Моя трудовая биография, как 
говорят, еще впереди. После 
школы закончила здесь же, в 
Тотьме, сельское профтехучи
лище, стала работать на масло
заводе.

Пожалуй, самое памятное в 
жизни событие — это день вы
боров в местные Советы, когда 
я стала депутатом городского 
Совета. Это не только почетно, 
но и ответственно и хлопотли
во. Но если народ доверие ока
зал. его надо честно оправды
вать.

Включили меня в состав ко
миссии по делам молодежи при 
горсовете. Вначале комиссия 
действовала довольно активно, 
но постепенно задора у ее чле
нов заметно поубавилось, хотя 
дело это очень нужное.

Принимаю участие в меро
приятиях по линии городского 
Совета: не раз поздравляла в 
ЗАГСе молодоженов с закон
ным браком, выступала перед 
призывниками. отправляющи
мися на службу в Советскую 
Армию, с напутственным сло
вом.

Основной общественный долг 
— работа в своем избиратель
ном округе. Начала с того, что

поближе познакомилась с пред
седателями квартальных коми
тетов, организовала встречу с 
избирателями. Стремлюсь вы
полнять эти наказы, отчитыва
юсь о проделанной работе, уча
ствую в проведении субботни
ков, воскресников, других ме
роприятий, направленных на 
улучшение благоустройства и 
санитарного порядка в город
ских кварталах.

Участвую в работе жилищной 
комиссии. По итогам проверок 
акты об аварийном состоянии 
ряда домов, плохих жилищных 
условиях людей, проживающих 
по улице Ленина, передали в 
горсовет для принятия мер.

Улучшение условий жизни 
тотьмичей, организация их ак
тивного и полезного отдыха— 
эти вопросы постоянно выно
сятся в повестку дня на сесси
ях городского Совета. Больше 
всего таких наказов, жалоб и 
замечаний поступает от избира
телей и в адрес депутатов.

Наш город готовится к 850- 
летию. Встретить юбилей надо 
достойно, это понятно всем. Но 
как много требуется осущест
вить дел, чтобы стала Тотьма 
чистой, опрятной, красивой! По

ка же больше слышишь ■ 
каний да недовольства со ̂  
ромы отдельных жителей, ч 
практических дел. По-прено* ’ 
грязь на улицах, мусор <*<* 
домов... Только сообща ко» 
поправить положение. ^

И на предприятии приход, 
ся выполнять значительную > 
боту. Правда, уже не как i

У

путату, а как заместителю Л 
кре*аря комсомольской оргаЗ 
зации. Самый больной вопЦ 
— организация активного отьТ 
ха молодежи, ведь комсьмЛ 
цев на маслозаводе немало, ж*' 
в этом направлении не ц 
складывается гладко: коми 
мольскому бюро не удалось п 
ка как следует сплотить ш 
лектив. Помехой служит 
сменность работы, и поездки 
рейсы молодых водителей.

Но все же кое-что сделаш 
Скажем, к Дню работник* 
сельского хозяйства и лерера 
батывающей промышленное! 
агропрома провели праздничны 
вечер-конкурс «Хозяюшка», к? 
торый понравился всем. СеПч», 
готовимся к встрече Нового г* 
да. Новое робко, но все * 
пробивает дорогу.

Иду улицами родного города 
вижу недостатки, отмечаю и 
рошее и надеюсь, что старин 
ная наша Тотьма будет крае* 
вой и уютной, а людям в нй 
жить будет еще лучше. На эп 
и направлены мои депутате^; 
усилия. I

О. МАКАРОВА, 
депутат городского Совета 
народных депутатов.

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Надежда Федоровна — секре
тарь комсомольской организа
ции совхоза «Астафьевский», 
насчитывающей более трехсот

человек. Много забот у комсо
мольского секретаря. Главное в 
хозяйстве сейчас — зимовка 
скота. И вот уже «Комсомоль
ский прожектор» на ферме:

рейды по рациональному к 
пользованию и хранению щ , 
мов, подготовке к зняом i 
многие другие вопросы опер*. 
тивно освещались в выпуеш 
«КП».

В том, что совхозный «кар 
вай» стал нынче намвого а 
сомее планового, тоже нении 
заслуга комсомольцев.

Уделяя большое вятшн 
сельскохозяйственному врой | 
во детву, Надежда считает оч»| 
важными вопросы досуге м т  
дежи, закрепления молодых се 
мей в совхозе. В селе строг 
ся много жилых домов, tan 
шое количество квартир ори» 
ставляется молодым семь». В 
селе хороший Дом культуры 
библиотека.

НА СНИМКЕ: Н. Федоров |  
(в центре) обсуждает реперту-1 
ар с участниками вокальяо-п |  
струментального ансамбля, со-1 
.чисткой которого является сш 

Фото ТАСС.

Реформа школы
«...Поднимать качество 

подготовки специалистов и 
повышения квалификации 
кадров, прежде всего по но
вым специальностям, свя
занным с научно-техническим 
прогрессом».

(Из Основных направле
ний экономического н соци
ального развития СССР на 
1986—1990 годы и на пе
риод до 2000 года).
Наше СПТУ-47 — единст

венное в районе училище, гото
вящее кадры для села. Еже
годно из его стен выходит око
ло 100 трактористов-машинис- 
тов широкого профиля, 60 во
дителей автомобилей, 30 элек
тромонтеров. Нынче училище 
закончит первая группа портних.

От того, с каким багажом 
знаний, практических навыков 
придут они на производство, на
сколько мы сумеем привить им 
стремление работать лучше, 
эффективнее, зависит выполне
ние поставленных перед райо
ном задач. Курс на ускорение 
темпов научно-технического про
гресса. всемерное внедрение в 
производство достижений науки 
н техники вносит серьезные 
коррективы и в планы подго
товки кадров. Ведь сегодня 
сельскому хозяйству как никог
да нужны люди, заинтересован
ные в активном творчестве, 
имеющие новаторскую жилку, 
высокое профессиональное ма
стерство.

Главная задача, которую ста
вит перед собой коллектив учи

лища, — мобилизация учащих* 
ся на глубокое и прочнее усвое
ние основ наук. Сознательное 
отношение к труду помогают 
воспитать соревнование между 
группами и отдельными уча
щимися, рейды, выпуски «мол
ний», «Экранов успеваемости». 
Чтобы развить интерес к зна
ниям, организована работа пред
метных кружков, проводятся 
предметные недели.

Но тем не менее мы вынуж

ности, склонности ребят.
В нашем училище опытные 

инженерно - педагогические кад
ры, опробованная методика об
учения, стабильный режим за
нятий, необходимая учебно-ма
териальная база. Однако, исхо
дя из требования заставить ра
ботать на уроке даже самого 
слабого ученика, преподаватель 
вынужден равняться на слабую 
часть учебной группы, хотя в 
ней, как правило, есть и твер

Есть в училище кабинеты и 
лаборатории по специальным 
предметам, оборудованные всем 
необходимым, новые марки 
тракторов для учебных целей, 
кабинет с тренажерами для оз
накомления с первоначальны
ми навыками вождения, систе
ма программированного опроса. 
Однако темпы развития обще
ства и потребности народного 
хозяйства постоянно растут, по
этому изменяется и задача

СЕГОДНЯ УЧАЩ ИЙСЯ, ЗАВТРА -  РАБОЧИЙ
дены признать, что качество 
знаний наших учащихся из года 
в год остается низким. Причин 
тому несколько.

Как правило, ребята, посту
пающие в училище, не имеют 
глубоких и прочных знаний в 
объеме школьной программы. 
Это говорит о том, что пока в 
СПТУ принимают всех, лишь 
бы выполнить план набора. На
до же сделать так, чтобы союз 
школы и училища стал настоя
щим , обоюдозаинтересованным. 
чтобы мы заранее смогли опре
делить среди школьников «сво
их» учащихся. Фраза «Тебя 
ждет ПТУ» должна звучать 
не угрозой, а профессиональ
ным советом наставника, кото
рый знает не только школьные 
оценки, но и характер, способ*

дые школьные «хорошисты». 
Следовательно, мы сами сдер
живаем развитие интеллекту
альных возможностей части ре
бят. Вот почему возрастает 
роль избирательного, индивиду
ального обучения. В этом плане 
у педагогического коллектива 
впереди много задач.

Подобные трудности встреча
ются и в производственном об
учении. Выпускники разных 
школ имеют и разный уровень 
знаний и навыков. В течение 
года мастерам приходится под
тягивать их, скажем так, до 
среднего уровня. А ведь мы 
призваны готовить специалис
тов. способных управлять самой 
разнообразной техникой, про
фессионально надежных, квали- 
рмцированных.

профтехучилища: опережающи
ми темпами готовить специали
стов, способных управлять но
выми энергоемкими машинами, 
которые через несколько лет 
придут на наши поля. Для это
го мы сегодня должны обучать 
ребят на самой современной 
технике. Но у нас до сих пор 
нет комбайна «Енисей», кото
рый уже работает на полях 
нескольких хозяйств района. 
Очень нужны для лабораторно- 
практических занятий пресс- 
подборщики. Но ремонтно-тех
ническое предприятие РАПО 
новую технику направляет в 
колхозы н совхозы, а наши за
явки из года в год не удовле
творяются.

Нужен легковой автомобиль 
для подготовки водителей кате

гории «В», требуется автобус 
для индивидуального обучены 
вождению, а также для перево
зок учащихся. В любую погоду 
везем ребят на лабораторные 
работы в открытых машинах 
Да и агитбригада училища ве 
может выехать в школы райо
на. Кроме всего прочего, совре
менная техника стимулирует у 
учащихся интерес к выбранной 
профессии, поднимает престиж 
училища. Думается, что это за
бота не только педагогического 
коллектива. Однако руководи
тели большинства хозяйств на
ши заботы своими пока не ечн- > 
тают.

Не случайно, видимо, и нынче 
во время практики учащиеся 
второго курса в совхозе «Тотен- 
ский» так и не работали по 
специальности. Ведь не секрет, 
почему: боятся там, что работ* 
ребят снизит результаты труда 
бригады. Вдруг да выведут’из 
строя новую технику. Но имен
но участие в коллективе, рабо
тающем на бригадном подряде, 
имеет особое воспитательное 
значение. Да и где. как не в 
рабочем коллективе, получат 
учащиеся настоящую трудовую 
и нравственную закалку, на
учатся быть хорошими специ
алистами с активной жизненной 
позицией? Только совместными 
усилиями училища и базовых 
предприятий и хозяйств можно 
добиться этих целей.

Е. ТЫ КИНА, [
председатель ученического р
профкома СПТУ-47. '
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Использование природных н 
трудовых ресурсов» развитие 
производительных сил Прикас
пийского региона — эти и дру
гие вопросы были в центре 
внимания межведомственной 
экспедиции» в состав которой 
входили научные» партийные н 
советские работники. Цель экс
педиции — выявление резер
вов социально-экономического 
развития крупного региона в 
европейской части СССР» где 
обнаружены обширные запасы 
углеводородного сырья: нефти 
н газа.

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ: на
учный руководитель экспедиции 
академик А. Г. Агаыбегян 
(справа), начальник экспедиции 
И. Я. Богданов (второй спра
ва), заместитель начальника

Всесоюзного объединения «Со- 
юзводпроект* Мннводхоаи
СССР В. Л. Роиин (в центре) 
и заместитель директора Иисти 
тута водных проблем АН 
СССР А, Л. Великанов о су ж 
дают проблемы экспедиции на 
борту научно исследователь
ского судна «Акватории* во 
время перехода ил Астрахани и 
Гурьев.

НА СНИМКЕ: сын сотрудни
ка Сюнт-Хасардагского заповед
ника В. И. Кузнецова Антон 
кормит джейраненка Саньку.

Фото ТАСС.

ЛЮБИМЕЦ ВСЕЙ ДЕРЕВНИ

лт ш ь
Декабрь завершает год, 

начинает зиму. Не ту, что 
установилась при слякоти в 
малоснежье, а зиму студе
ную, метельную, с твердым 
глубоким снегом. В завер
шающем месяце года возмо
жны продолжительные отте
пели н даже дожди, но об
щий режим погоды все рав
но остается суровым, мороз
ным. Астрономы считают на
чалом зимы 22 декабря — 
день зимнего солнцестоя
ния. По фенологическим дан
ным зима приходит в разное 
время. Первые морозы и 
снег еще нельзя считать на
чалом зимы. Лишь тогда 
можно сказать, что она при
шла, когда выпадет устой
чивый снег и замерзнут во
доемы.

Проходят дни, н оттепель, 
подносившая неприятные 
сюрпризы, позади. Стынет зе
мля, реки дождались ледо
става. Близятся снегопады. 
Дни темные. Солнечный луч 
все реже пробивается сквозь 
толщу облаков. Низкое небо 
хмурится. Скоро расстелется 
снеговая перина — храни
тельница тепла для зимую
щих растений, жнвоносная 
весенняя влага. Глубокий 
снег, укрывший поля н пе
релески, сразу преобразил 
окрестный ландшафт. Чем 
толще н рыхлей снег, тем 
теплее зимующим под ним 
растениям, при толщине сне
га выше 40 сантиметров тем
пература почвы не бывает 
ниже 10 градусов.

На декабрь приходится 
немало народных примет. 
Наблюдая за животными и 
птицами, крестьяне составля
ли свои прогнозы. Много 
примет на ближайшее время 
связано с поведением птиц. 
Если вороны сидят зимой на 
макушках деревьев, усиленно 
каркают н чистятся — это 
к снегу; вьются вороны зи
мой в воздухе — это к сне
гу, а если спустились и са

дятся на землю — будет 
оттепель; сорока лезет под 
крышу — будет метель; во
робьи собираются в кучу и 
бесйокойно чирикают — это 
к метели.

Интересны наблюдения за 
домашними птицами: если пе
тух на дворе стоит на одной 
ноге, то будет мороз, а ес
ли он в мороз запоет, то на
до ждать более теплой по
годы; гуси носы прячут под 
крыло на холод н стужу, а 
если в мороз крыльями хло
пают, то к оттепели; загого
чет зимою гусь — к теплу, 
а сидит поджавши ноги -  к 
холоду или к метели.

Лес шумит к оттепели. Ту
ман опускается зимой к зе
мле — тоже к оттепели, вы
соко держится — к хоро
шей погоде. Дрова плохо 
горят в печи — к оттепели. 
Красный огонь в печи — к 
морозу, белый — к оттепели. 
Вода в проруби поднимается, 
дым из труб столбом -"-быть 
морозу. Однако следует хо
рошо помнить, что если пы
таться предсказать погоду по 
одной какой-либо примете, то 
прогноз может оказаться не
точным. Нужны сопоставле
нии. Наукой установлено, 
что часть примет имеет ре
альную основу н если иной 
раз приметы подводят, то 
в большинстве случаев вино
ваты в этом мы сами. Зна
чит, не проявили должной 
наблюдательности.

В декабре в нашем райо
не в отдельные годы тем
пература воздуха понижалась 
до 46 градусов мороза, так 
было в 1978 году. А в 195 
н 1982 годах температура 
воздуха повышалась до 4 
градусов тепла. Средняя вы
сота снега колеблется от 30 
до 40 сантиметров, но а от
дельные годы (1944, 1949. 
1950, 1972) его высота не 
превышала 10 сантиметров. 
Самый глубокий снег был в 
1985 году — 61 сантиметр.

Т. ШУМОВА.
начальник Тотемскон
метеостанции.

Люди не раз замечали, что 
когда лесному зверю бывает 
очень трудно, он идет за по
мощью к человеку. Так посту
пила и лосиха, у которой ны
нешней весной родились малы
ши. Они были очень слабые, к 
тому же один был от рожде
ния слепым. Мать привела их 
в деревню, к мастерским колхо
за «Мосеево», а когда увидела 
идущих навстречу людей, испу
галась и убежала 8 лес, оставив 
на нх попечение новорожден
ных. Ухаживать за пришельца
ми вызвался слесарь животно
водческой фермы Часовное 
А. П. Бердников. Больной ло
сенок вскоре пал, а второго две 
недели Александр Павлович по-

Братья маши меньшие

ил из соски парным коровьим 
молоком, да вот беда — очень 
уж ока мала. Тут и вспомнил 
Бердников, что в' старину соски 
для ребятишек выделывали из 
коровьего соска. Тот будет зна
чительно больше и удобнее для 
лосенка. После недолгих хлопот 
появилась новая «кормилица».

Лосенок подрос, научился 
пить пойло из ведра. Только не 
нравилось ему жить во дворе, 
стоять в клетке. н потому 
очень оживлялся, когда Алек
сандр Павлович выводил его на 
прогулку. Позднее он так при
вык к своему хозяину и ули
це, что вообще отказался от 
душного стойла, стал спать око
ло двора. От Александра Пав

ловича не отстает ни на шаг. 
недавно опять приходил с ним 
на центральную усадьбу колхо
за. Хозяин — в контору, а ло
сенок стоит у крыльца, хозяин
— в столовую, и он за ним. 
Стоит, ждет. А в своей дерев
не Часовное разгуливает сво
бодно. Там у него своя тропа
— от фермы до дома А. II. 
Бердникова.

Однажды лосенок набрался 
смелости и сходил в ближний 
лесок, поел свежих веточек. 
Теперь ходит туда часто. За
беспокоились люди о судьбе 
лосенка, не съели бы его' вол
ки. Мнение у большинства од
но — в заповедник его надо 
отправить.

Р. ПОПОВА, 
секретарь исполкома Мосе- 
евского сельского Совета.

той аппетит, интенсивный об
мен веществ, и там, где о пер
натых забывают, они гибнут от 
голода и холода. Для синиц 
можно подвесить на ниточке не
соленое сало. В кормушки на
сыпьте пшена, крошек хлеба.

В. КОРОБИЦЫНА, 
воспитатель.

В народе говорят
Похолодало после нена

стья — к ясной погоде.
Земля в снегу — быть 

пирогу.
Декабрь ухо морозом рвет.
Небо посинело над лесом 

будет оттепель.

Лег снег на морозную го
лую землю — хлеб будет, а 
на сырую — нет.

Если зимой частые туманы 
и много инея — будет хоро
ший урожай.

Звезды искрятся— к силь
ным морозам.

Пернатые ждут помощи
Проходя по городу, замеча

ешь. что у многих домов под 
окнами появились кормушки 
для птиц. Это очень полезное 
н нужное дело. Птичьи столо
вые действительно пора откры
вать. Птицы — наши друзья, 
они охраняют сады и огороды

от вредных насекомых. А те
перь позаботимся мы о них. 
поможем пережить трудное 
зимнее время.

Лучше всего кормушки сде
лать с крышками, чтобы корм 
не мок под дождем и не зано
сило его снегом. У птиц боль-

Охрана природы — дело каждого
Вода — хранитель и рас

пределитель на нашей планете 
солнечной энергии, главный 
творец климата и ежедневной 
погоды, аккумулятор тепла н. 
что особенно важно, необходи
мейшее условие жизни.

В пашей стране большое 
внимание уделяется вопросам 
охраны природы, рационально
му использованию ее ресурсов. 
Важное значение придается 
охране вод. Намеченное в Ос
новных направлениях экономи
ческого и социального разви
тия СССР на 1986—1990 го
ды последовательное улучше
ние водных ресурсов страны 
предусматривает продолжение 
осуществления мер по охране 
водоемов Арктического бассей
на. Соответствующее решение 
по охране водоемов этого бас
сейна в 1983 году принято и 
у нас в районе.

В нем намечены мероприя
тия но предотвращению загряз
нения водоемок, расположенных 
на территории района. К со
жалению, исполкомы сельских 
Советов. ру повод i j те л и и ред-
нриятий и организаций, колхо
зов и совхозом еще недоста
точно внимательны к вопросам 
сохранения чистоты малых рек.

Q сельских Советах даже не 
разработаны конкретные планы 
по охране окружающей среды, 
так что нет речи и о выпол
нении. А беспоконться нам 
есть о чем. Ежегодно сотни 
тонн минеральных удобрений 
смываются в Сухону дождями, 
паводками с мест нх разгрузки. 
Это касается объединения Аг- 
ропромхнмин, колхозов «Сиг-Б Е Д Ы
нал», «Великодворье» и «1-е 
Мал». Немало минеральных 
удобрений не доходит до полей 
н вместо пользы наносит вред 
природе, обитателям нашей 
Сухоны. А между тем со стро
ительством причалов названные 
хозяйства не спешат, хотя нх 
ввод был запланирован еще на 
1985 год.

Продолжают загрязняться ре
ки стоками от животноводчес
ких ферм. Такие непорядки 
есть в колхозе «Родина» — 
ферма Кудринская, в колхозе 
«Никольский» — ферма на 
центральной усадьбе, в «Заве

тах Ильича» — ферма Меле- 
шово. в совхозе «Погорелое- 
скнй» — ферма Фомннское. в 
колхозе «1-е Мая» — ферма 
Устье н в других.

Неисправны очистные соору
жения для стоков от молочных 
ферм Середское н Данилов По
чинок. И почему-то не волнует 
это председателей колхозов 
«Большевик» и «Заветы Иль-ж и в о й
кча», хотя, казалось бы. не та
кое уж сложное дело прочис
тить сооружения и наладить нх 
работу. Так н текут потоки 
сыворотки, бытовых стоков в 
водоемы. А потом удивляемся, 
почему стало мало обитателей в 
водоемах. К примеру, лет 8 — 
10 назад в реке Цареве лови
ли раков, а где они сейчас?

Неблагополучно обстоит дело 
с соблюдением правил по охра
не вод от загрязнения на мя
сокомбинате. Там тонны крови 
сливаются в канализацию, а за
тем — в Сухону, хотя этот 
ценный продукт мог пойти для

звероферм и пищевой промыш
ленности. Все это происходит 
потому, что мощности мясоком
бината в течение последних 20 
лет не расширялись, а забой 
скота возрос в три раза. Ясно, 
что и количество стоков, сбра
сываемых в Сухону, возросло.

На всех уровнях мы говорим 
о необходимости быстрее вво
дить в строй очистные сооруже-

в о д ы
ния. Однако третий год не мо
жет нх смонтировать совхоз 
«Погореловскнй». Третий год 
переносятся сроки сдачи строя
щегося льнозавода и очистных 
сооружений. А город растет, 
растет и количество сбрасывае
мых стоков, причем опасных 
для здоровья человека, так как 
содержат возбудителей инфек
ционных заболеваний. Затягива
ется строительство насосной 
станции перекачки н напорного 
коллектора для сброса стоков 
центральной усадьбы совхоза 
«Тотемскнй» в городскую сеть.

Нам поступают сигналы от

населения о том. что лесопунк
ты в период паводков в ночное 
время сбрасывают отходы пе
реработки древесины в реку 
Сухону, а портовые краны 
сбрасывают подсланевые воды. 
Все эти факты говорят о том. 
что у многих руководителей, 
жителей района еще сильно 
мнение, что природа все вы
терпит. что возможности ее 
безграничны. Но это далеко не 
так. Намного грязнее стали во
ды реки Сухоны, речек Царе
вы, Еденьги. Толшмы. Денницы. 
Печеньгн н других. Вот резуль
тат безответственного отноше
ния к природе человека.

Пример хозяйского отноше
ния к природным богатствам 
призваны подавать Советы на
родных депутатов, их исполни
тельные органы, постоянные 
комиссии, депутатские группы 
и посты. У представителей со
ветской власти достаточно пол
номочий. чтобы повсюду на 
местах добиться неуклонного 
исполнения природоохранных 
законов. Только бы не быть 
равнодушными.

В. МОРОЗОВ, 
главный санитарный врач 
района.
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ТРУДНЫЙ ФУТБОЛ ВАГИЗА

О мастере спорта междука* 
родного класса полузащитнике 
московского «Спартака» Вагизе 
Хнднятуллине сегодня знают не 
только советские болельщики, 
но и поклонники футбола за 
рубежом. Игрок основного сос
тава популярного клуба, член 
сборной команды страны, он за 
восемь лет не раз выступал в 
матчах за европейские кубки, 
играл за сборную СССР в то
варищеских и официальных мат* 
чах.

Но какая негладкая н труд, 
ная его спортивная биография!

Два сезона Вагиз выступал 
за «Спартак» н стал в его со
ставе чемпионом Союза. После 
призыва в армию начал играть 
за ЦСКА. И тут пошла полоса 
неудач. Травмы буквально пре
следовали по пятам. Почти три

года играл в чемпионате от слу
чая к случаю — большую часть 
времени приходилось лечить 
связки, суставы. Последняя 
травма оказалась особенно 
тяжелой, специалисты пришли 
к выводу: играть нельзя.

Но не в характере 27-летне
го спортсмена было смириться 
с таким приговором.

Хндиятуллин сумел опровер
гнуть прогноз медиков я вер
нуться в большой футбол. Он 
стал не только ведущим полу
защитником клуба, но н обра
тил на себя внимание тренера 
сборной Валерия Лобановского. 
В недавнем матче с командой 
Франция, когда был травмиро
ван Бессонов, на замену вышел 
спартаковец В. Хидиятуллни.

Фото ТАСС.

Уже несколько лет улица 
Клочихииа стала строительной 
площадкой города: возводят до
ма. прокладывают коммуника
ции. Мы уже привыкли к это
му, так как все делается ради 
улучшения социальных условий 
горожан. Но кое с чем можно 
и не согласиться. Порой строи
тели, создавая блага для од
них, имею в виду жилье со все
ми удобствами, устраивают 
неудобства для других. И, 
прежде всего, тех, кто прожи
вает рядом со стройкой: то за
топят водой, то оставят неза
крытыми ямы, не благоустроят 
улицу. Об этом не раз писала 
районная газета.

В подобном положении ока
зались >i жители коммунальных 
домов по улице Нлочихина. 
Еще в мае строители межхозяй
ственной строительной органи
зации вырыли траншею около 
домов для прокладки теплотрас
сы к вновь строящемуся много
квартирному дому за Дмитри
евским ручьем. Мы надеялись, 
что они быстро справятся со 
своим делом и не заставят жи
телей долго терпеть неудобст
ва. Однако не закрывали тран
шею пять месяцев. Многим 
приходилось видеть, как пада
ли в нее пожилые люди, дети,

—  Острый сигнал —

выбираясь оттуда на четве
реньках. Не говорю уже о 
сплошной воде и грязи около 
домов на этой улице.

В нарушение элементарных 
правил строители не удосужи
лись даже сделать переходы че
рез траншею, хотя просили об 
этом горожане начальника МСО 
В. А. Соколова. Пришлось вы
полнить эту работу жильцам.БУДЕТ ЛИ ПОРЯДОК?
В начале ноября я встретился 
здесь с главным инженером 
МСО А. А. Токаревым. На мое 
сообщение о том, что собира
емся писать в газету, так как 
этой бесхозяйственности нет 
конца, он ответил: «Не пугай
те, я никого не боюсь!». Этим 
он дал намек, что законы для 
него не существуют и что на 
просьбы граждан ' реагировать 
не собирается. Подобный не
уважительный тон допустил и 
начальник В. А. Соколов, когда 
жительница А. Ю. Куканова 
позвонила по телефону и поин
тересовалась у Валерия Анато

льевича. когда же зароют тран
шею. Ответ был вызывающий: 
«На ту осень, годов через во
семь».

Однако клочихинцы — на
род не только выносливый, но 
и настойчивый. Добились они 
своего — траншея сейчас зава
лена. Но улица не благоустро
ена, на ней ямы и камни.

Прочитав эту заметку, тов. 
Соколов поспешит сделать от
писку о том, что в настоящее 
время благоустроить улицу, 
ввиду промерзания почвы, не
возможно, эти работы будут 
выполнены весной. «Обещалки- 
иы» всегда поступают подобным 
образом. А всем живущим на 
этой улице из-за отсутствия тро
туаров придется бродить по сне
гу. Ясно одно, что руководи
телей МСО законные требова
ния граждан и решения город
ского Совета 6 благоустройстве 
улиц не интересуют. Странно, 
что все это происходит в тот 
период, когда город готовится 
отметить свое 850-летие. На
верное, пришло время дать бес
хозяйственности и безответст
венности принципиальную оцен-

К> С. ПРОКОШЕВ,
общественный корр. «Ле
нинского знамени».

Встречи с интересными людьми .

Р А Д О С Т Ь Ю СЕРДИЛ
В минувшую субботу в малом зале кинотеатра «Октябрь» 

состоялась встреча тотьмнчей с заслуженным артистом 
РСФСР, лауреатом премии Ленинского комсомола, киноре
жиссером Николаем Петровичем Бурляевым.

Н. П. Бурляеву 40 лет, 
более тридцати из них он 
снимается в кино. Окончил 
два вуза и театральное учи
лище.

Трудно перечислить все 
фильмы, всего их — 52, в 
которых участвовал, а в не
которых и исполнял главные 
роли Н. Бурляев: «Иваново 
детство», «Мама вышла за
муж», «Военно-полевой ро
ман» и .многие, многие дру
гие.

На встрече был продемон
стрирован отрывок из «Во
енно-полевого романа», где в 
главной роли снимался Н. 
Бурляев. Николай Петрович 
рассказал об атмосфере, в 
которой снимался этот 
фильм. О том. как ему. акте
ру, не видевшему воочию 
Великой Отечественной вой
ны, необходимо было про
жить каждый кадр, убедить 
зрителя в правдоподобии про
исходящего на экране.

Затем разговор зашел о 
киноленте, снятой по роману 
Достоевского «Игрок», где 
исполнителем главной роли 
был также Николай Бурля
ев. Алексей Баталов поста
вил этот фильм совместно с 
чехословацкими кинемато
графистами.

— Самой трудной задачей,

— подчеркнул Николай Пет
рович, — была та, что имен
но в этом фильме, как ни в 
каком другом мне, как акте
ру, необходимо было оста
ваться один на один с исти
ной. Работа, наверное, была 
одна из трудных. Насколь
ко она удалась, об эт*м мо
жет судить кинозритель. Это 
было пятнадцать лет назад.

Затем Н. Бурляев подроб
но остановился на своей по
следней работе — главной 
роли в кинофильме «Лер
монтов». Фильм пока не вы
шел на экраны страны. Но 
те, кто присутствовал на 
встрече, смогли посмотреть 
значительный отрывок из 
этой новой ленты. Съемки 
фильма продолжались шесть 
лет. Шесть лет кропотливой, 
поистине титанической рабо
ты. В «Лермонтове» было за
нято более пяти тысяч чело
век, из них 185 действую
щих лиц — профессиональ
ных актеров.

— Мне нужно было про
жить, измерить всю жизнь 
Лермонтова. Жизнь неболь
шую, но такую яркую по со
держанию. Сколько необхо
димой литературы было про
читано, сколько архивных 
документов и материалов бы
ло пересмотрено. Нужно бы

ло прочувствовать не только 
то. над чем трудился великий 
поэт России, чем жил, но 
проникнуться поэзией его 
стихов. Не ошибусь, если ска
жу, что трудиться мне при
шлось 24 часа в сутки. И 
когда фильм был готов, тог
да я и многие актеры, что 
были заняты в этой боль
шой работе — поняли, как 
многое удалось сделать. Я 
же могу сказать, что фильм 
делали «радостью сердца». 
Музыку к нему написал мо
лодой композитор Борис Пе
тров.

Присутствующие задавали 
Н. П; Бурляеву вопросы о 
его дальнейших творческих 
планах. Самая ближайшая 
цель — снять фильм по соб
ственной повести «Близне
цы». Затем — поставить ис
торическую киноленту о да
леком прошлом — IV веке 
до нашей эры. Как и что 
получится — покажет время. 
Насколько удачно — оценят 
кинозрители.

Одно бесспорно. Эта встре
ча была интересна. Интерес
на и актеру Бурляеву, и тем, 
кто в ней участвовал.

Хотелось бы. чтобы подоб
ные встречи в нашем кино
театре «Октябрь» были бы 
продолжены. Они приносят 
людям радость общения, от
крывают новые грани в ми
ре прекрасного.

Т. ИЕВЛЕВА.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ J
ИЛ ГОДНЫ Х ЭКРЛНЛХ

ПЯТНИЦА, 5 ДЕКАБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8.40 — Премьера 
пятисерийного худ. фильма 
«Джен Эйр». 4-я и 5 я серии.
10.45 — «Мир и молодежь».
14.45 — «Человек и природа». 
Док. фильмы. 15.15 — Рус
ская речь. 15.45 — Концерт.
16.15 — «Спор-клуб». 17.15 — 
Мультфильм «Незнайка в Сол
нечном городе». 5-я серия — 
«Превращения продолжаются». 
6-я серия — «Приключения 
трех ослов». 7-я серия —«Уди
вительные подвиги». 18.05 — 
«Я вас подожду». Научно-по
пулярный фильм о вреде пьян
ства. 18.15 — «Содружество».
18.45 — «Сегодня в мире». 
19.00 — «Клоун с осенью в 
сердце». Эстрадно-цирковое 
представление. 18.50 — Премь
ера пятисернйного худ. фильма 
«Джен Эйр». 5-я серия. 21.00
— «Время». 21.40 — Кон
церт. 22.35 — «Сегодня в ми
ре». 22.50 — Международные 
соревнования по фигурному ка
танию на приз газеты «Москов
ские новости».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Киножурнал «Сельское хо
зяйство». 8.35 — 14.15 —
Учебная программа. 18.00 —
Новости. 18.20 — Областное 
телевидение. «По земле Воло
годской» — информационная 
программа. Документаль
ный фильм. 19.30 — Между
народные соревнования по фи
гурному катанию на приз газе
ты «Московские новости». Ори
гинальный танец. 20.00 —«Спо
койной ночи, малыши!». 20.15
— «В двух шагах от полюса». 
Научно-популярный фильм,
20.35 — Чемпионат мира по 
гандболу. Женщины. 21.00 — 
«Время». 21.40 — «На экране
— кинокомедия». «Воздуш
ный извозчик». Худ. фильм.

СУББОТА, в ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8.40 — «Играет 
московское трио». 9.00 —Пре
мьера пятисернйного художест
венного фильма «Джен Эйр». 
5-я серия. 10.10 — Премьера 
док. фильма «Дела базарные».
10.30 — «Рассказы о худож

никах». 11.05 — Выступает
заслуженный артист ТАССР В 
Федотов (баян). 11.25 — Про 
грамма телевидения Финлян 
дин. 12.20 — Выездная редан 
цня программы «Для всех а 
для каждого» на ВДНХ СССР. 
12.50 — «О времени и о себе». 
Поэтическая антология, 13.10- I 
«Для вас, ветераны». Мулы- |  
кальная программа. 14.15 — А  
Открытие фотоконкурса «Родн-ж 
на любимая моя». 14.45 — «В 
мире животных». 15.45 — К 
юбилею Великого Октября. Ху
дожественный фильм «Сестры»,
17.35 — «Требуется идея»,
18.35 — «Народные мелодии». 
18.55 — «Правда из первьц 
уст». «Семья Локшиных гово
рит с Америкой». 19.50 — 
Международные соревнования 
по фигурному катанию на приз 
газеты «Московские новости». 
21.00 — «Время». 21.40 -  
«Сокровища культуры Отечест
ва — народу». 22.10 —«В суб
боту вечером». 23.00 — Меж
дународные соревнования по 
фигурному катанию на приз 
газеты «Московские новости».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Наука и техника». Кино
журнал. 8.30 — Ритмически 
гимнастика. 9.15 -  «Утренняя 
почта». 9.45 — «Наш сад».
10.15 — «Песнь земли иоей».̂
10.45 — «Стадион для всех» 1
11.15 — «Мировая художест
венная культура». А. С. Пуш
нин. «Медный всадник». 12.05
— «Поет Нина Матвиенко».
12.30 — Премьера фильма- 
спектакля «Зинуля». Автор А. 
Гельман. 14.50 — Пронзведе 
ни я Г. Венявского. 15.20 -  
«Земля сибирская». Об энтузи
астах дирижаблестроения. 1о.45
— Романсы П. И. Чайковского 
в исполнении И. Архиповой. 
16.25 — «Клуб путешествев 
ников». 17.25 — «Вечер в 
Концертной студни Останкино».
16.30 — «В гостях у сказки».
Мультфильмы, 19.55 — Рек* 
лама. 20.00 — «Спокойной
ночи, малыши!». 20.15 — «Че
ловек. Земля. Вселенная».
20.45 — М. Глинка. Неокончен
ная соната. 21.00 — «Время». 
21.40 — «Букет мимозы в 
другие цветы». Худ. фильм.

•  П О З Д Р А В Л Я Е М !
Вожбал, д. Шулево. 

Володя и Маша КАРЕЛИНЫ!
Поздравляем с законным бра

ком! Пусть сбудутся заветные 
мечты, любовь согреет в сту
жу и в ненастье. И пусть для 
вас откроется все то, что люди 
называют счастьем.

Воропановы, Маракова, 
Карелины, Холмогоровы, 
Карелины.

Вожбальский сельсовет, 
д. Шулево.

Маша и Володя КАРЕЛИНЫ1
Поздравляем с законным 

браком! Пусть приходит в ваш 
дом счастья чистого свет, пусть 
всегда будут в нем радость, 
мир и совет.

Коллектив учителей Вож- 
бельевой восьмилетней 
школы.

ПОПОВУ
Александру Алексеевичу. 
Поздравляем с 60-летнем и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья. семейного благополучия. 

Правление, профком кол
хоза «Велнкодворье».

дер. Внуково, 
ПОПОВУ

Александру Алексеевичу. 
Дорогой муж, папа, дедуш

ка! Поздравляем с 60-летием. 
Желаем доброго здоровья, бла
гополучия, долгих лет жизни.

Жена, дети, внуки.
пос. Советский, 

ФЕДОТОВСКОИ 
Айне Александровне. 

Дорогая мама, бабушка, пра
бабушка! Поздравляем с 75-ле
тием! Желаем счастья, крепко
го здоровья, успехов в жизни. 

Лебедь, Медведевы, Ле
бедь, Беляевы.

Кинотеатр
«Октябрь»

больш ой  за л

5 —6—7 декабря — индий
ский цветной художественный 
фильм (две серии) «Дети без 
матери». Сеансы: в 16, 18-30, 
21- 10.

м а л ы й  з а л

4—5 декабря — цветной ху
дожественный фильм «Белые 
волки». Сеансы: в 17 (детский), 
19 (удл.), 21-10.

Заготконтора райпотребсою
за закупает от населения райо
на мясо свиное и говядину в 
убойном весе в неограниченном 
количестве.

ПРОДАЕТСЯ дом в г. Toflr 
ма. ул. Трудовая, 49. Обра
щаться по адресу: ул. Лешша, 
54, кв. 14, ;

Коллектив совхоза «То- 
темский» выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 

ПЕРВУНИНСКОГб 
Алексея Феодосьевнча.

Газета выходит по вюрннкам, 
четвергам и субботам
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